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no y le facilitan el deslizarse suavemente, 
con rapidez y determinación”. Por tal mo- 
tivo, nuestra acción desde la Universidad, 
relacionada con la formación de líderes 
para el cambio social, puede y debe cons
tituir una contribución decisiva para la 
solución de los problemas estructurales 
de nuestra sociedad...En consecuencia, 
el verdadero criterio para la evaluación 
del logro de la misión de nuestra Univer
sidad radicará en lo que nuestros gradua
dos lleguen a ser y, en especial, en el mo
do en el que contribuyan a la consecución 
del bien común. Ciertamente, esto será el 
resultado de la manera en que llevemos a 
la práctica el lema fundamental de la Uni
versidad, que nos convoca a ser y a for
mar hombres y mujeres de ciencia, con-

I

ciencia y compromiso...”i

El pasado 25 de setiembre 

se llevó a cabo en el Políde- 
' portivo Municipal “Carlos 

Cerutti”, el tradicione 

de entrega de títulos 

egresados de las diferentes 

carreras de la UCC.

Colflcion. d.6 

Grados
Adolfo Bertoa 
durante su alocución.

ti Padre Petty a! momento de pronunciar su
discurso.

En esta ocasión, |
el discurso acadé- i
mico estuvo a car
go de Adolfo Ber
toa, MBA (Director 
General del ICDA), 
quien resaltó que 
“...entendemos la 

Universidad como una caja de resonancia 
de los problemas de nuestro país y, con
secuentemente, como generadora de es
peranzas, al constituirse en lugar de con
fluencia natural de la fe y la cultura, así 
como de fraternal recepción para la plura
lidad social, religiosa, cultural e ideológi
ca .... Además, como constituimos ; 
una Universidad jesuítica e ignacia- 
na, nos sentimos llamados a incor
porar otra perspectiva específica, ya 
que -si bien todo el conocimiento soledad
que se adquiere en la Universidad cafure
es valioso intrínsecamente- es ne- .
cesario preguntarnos “a favor de des que la cultura
quién y de qué está”. A tan decisivo reto, j circundante pone en evidencia acerca de
el Padre Arrupe respondía diciendo que j estos aspectos esenciales...No obstante,
debíamos ser capaces de ayudar a formar } el aspecto crucial habrá de ser el papel
“hombres para los demás”, mientras el { que desempeñe el sistema educativo, for-
Padre Kolvenbach agrega que debemos mando personas en aspectos técnico -
ser capaces de formar hombres para los profesionales, y - de manera esencial -

en valores, ya que éstos actuarán como 
“rieles que mantienen el tren en su cami-

que “...El rol de la educación en valores - 
hoy y aquí- se ha vuelto crucial, en razón 
de que nuestro país soporta graves males 

í estructurales...Estas fallas son de tal en
tidad que han dado como resultado una 

j sociedad donde predomina la cultura se- 
J cularista del individualismo posesivo, ge- 
j neradora de un proceso de exclusión so- 
I cio-político-económico sin precedentes, 

respecto de gran parte de la población. 
Asistimos, en consecuencia, a un nuevo y 

! doloroso fenómeno: el “darwinismo so
cial”. Tan demandante realidad exige la 
profundización de nuestra perspectiva de 
Universidad, ya que la formación desde 

los valores para 
el compromiso 
social de sus es
tudiantes se vuel
ve crucial e impe
rativa, en razón 
de las debilida-

í
El Rector de la UCC, Miguel Petty S.J.,

saludó a los graduados diciendo “...yo 
i los felicito por el significado que este ac

to asume en la coyuntura actual del país. 
Es sin duda el compromiso más fuerte de 
sus vidas, es un compromiso que la Uni
versidad y el país reclaman de ustedes 

j con una urgencia inusitada. Hoy se les 
I entrega su título, pero no es una despedi- 
f da, no es una manera de decirles que va- 
5 yan porque ya no dependen de sus profe- 
¡ sores, porque ya simplemente saben lo 

suficiente para defenderse en la vida. To
do lo contrario; es una bienvenida formal 

j al mundo de los académicos, una bienve- 
i nida al ejercicio de la profesión y, sobre 
j todo, una bienvenida a integrar el claus

tro y el mundo de los docentes...Tene- 
i mos vocación de grandeza y un título que

í nos enorgullece, y aunque sólo sea que
I todos aportemos nuestro pequeño grani- 
í to de arena, tengamos mucho cuidado en 
} donde lo colocamos. Si el granito de are- 
f na se puede producir un microchip, o si el 
i granito de arena se coloca en la bota del 
I enemigo, o si simplemente se suma con 
j otros muchos para producir una hermosa 

playa, o para que un niño pueda jugar, no 
lo dejemos de aportar con cariño y buen 
humor”.

i

iI

demás y con los demás...”
En otra parte de su discurso recalcó
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ir«ii^T]fenlía 10 de septiembre pasado la plan
ta de Arcor en Colonia Caroya, interiorizándose 
sobre el análisis de gestión de una organización 
privada, y profundizando sobre aspectos vincula
dos a la gestión de los recursos humanos, a la 
planificación, al control de gestión y a la imple- . 
mentación de políticas de calidad.

Asistencia técnica a la Comisión de Relacio
nes Exteriores de la Cámara de Diputados de 
la Nación

Un equipo de docentes de la Facultad, consti
tuido ad hoc, elaboró un informe a la Comisión de 
Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados ' 
de la Nación sobre el acuerdo entre Argentina y 
Australia sobre energía nuclear.

Facultad de Ciencias 
Químicas

- El Bioq. Agustín Joison, profesor de la Cátedra 
de Bioquímica, coordinó una actividad práctica 
realizada en los laboratorios de nuestra Facul-. 
tad, para los alumnos del último año del ciclo de 
especialización del Colegio Jesús María, en el 
que se abordó el tema "Identificación de ami
noácidos por cromatografía de capa delgada".

- El pasado 27 de setiembre, la profesora titular 
. de la Cátedra de Farmacognosia de la carrera de
Farmacia, Farmacéutica Graciela Asear, disertó 
en el VI Encuentro Bromatológico Latinoameri
cano sobre "Calidad bromatológica en las espe
cies". Cabe mencionar que a este encuentro 
asistieron más de 300 profesionales vinculados 
al área de toda Latinoamérica.

éLJ.
M. ± IlÍJH

Ciencias Agropecuarias
de salud actual? Inicio de actividades en la carrera de post

grado: “Especialización en Producción Bovi
na”.

El pasado 20 de septiembre la Facultad de 
Ciencias Agropecuarias ha iniciado las activida- 
des.de la nueva carrera de postgrado “Especiali
zación en Producción Bovina”, con el dictado de 
la asignatura Sanidad Animal. La carrera, que 
otorga el título de Especialista en Producción Bo
vina, tiene una duración de dos años, con una 
modalidad de dictado presencial. El éxito, en la 
convocatoria se evidencia en la gran cantidad de 
candidatos inscriptos. Los 63 alumnos de la nue
va carrera son Ingenieros Agrónomos y Médicos 
Veterinarios de distintas ciudades y pueblos de 
toda la provincia de Córdoba y del interior del país 
(provincias de Santa Fe, Salta, Tucumán y San 
Luis).

Nueva carrera de grado para el 2003, “Li
cenciatura en Tecnología de los Alimentos”

Con el objetivo de formar profesionales en el 
área de la transformación de alimentos, la Facul
tad de Ciencias Agropecuarias inicia en marzo de 
2003 el dictado de la carrera de grado “Licencia
tura en Tecnología de los Alimentos”, aprobada 
por el Ministerio de Educación de la Nación. El 
curso de ingreso de la nueva carrera se dictará 
durante el mes febrero de 2003. La Licenciatura 
tiene una duración de 4 años y otorga el título de 
Licenciado en Tecnología de los Alimentos.

Facultad de Ciencia PoLfncA y
RELAaONES Internaqonales

Asistencia Técnica a la Secretaría de Coordi
nación y Gobierno de la Municipalidad de 
Córdoba

La Secretaría de Coordinación y Gobierno de * 
la Municipalidad de Córdoba solicitó a nuestra Fa
cultad opinión sobre un ante proyecto de orde
nanza promoviendo la implementación de la fun
ción de “Administradores Comunales”. Ante di
cho pedido, los profesores Fléctor Daniel Gattás y 
J. Emilio Graglia analizaron el proyecto y elevaron 
su opinión, la que fue agradecida y adjuntada al 
proyecto presentado como un aporte académico 
enriquecedor de la propuesta original.

Visita de delegación de la Facultad a planta 
de ARCOR
Docentes y alumnos de la Cátedra de Ciencia de 
la Administración y Derecho Administrativo

El día 18 de octubre se llevaron a cabo 
las “II Jornadas de Bioética”, organizadas 
por el Centro de Bioética de la Universi
dad Católica de Córdoba. En esta ocasión, 
la consigna se centró acerca de los con
dicionamientos y posibilidades de la ética 
en el sistema de salud tal como hoy está 
planteado.

0^'-
Durante el primer día él Dr. Carlos Kes- 

man. Vicerrector de Desarrollo de la UCC, 
expuso sobre la “Realidad socio - políti
ca y sanitaria de la Argentina de hoy”. 
Luego un panel integrado por el Dr. Car
los Gatti (Docente de la UCC), el Dr. Car
los Martínez Cano (Director Médico del 
Sanatorio Allende), el Cr. Jorge Monzani 
(Gerente de OSDE filial Córdoba) y el Dr. 
Roberto Chuit (Ministro de Salud de la 
Provincia de Córdoba) trabajó sobre la 
realidad del actual sistema de salud.

Por la tarde, otro panel abordó el tema 
“¿A qué ética responde la empresa de sa
lud y la industria farmacéutica?” y el Lie. 
Gabriel Mello S.J. brindó la conferencia 
final bajo el título de “Cuestiones de jus
ticia frente a la salud”. El acto de clausu
ra estuvo a cargo del Dr. Esteban Trakal, 
Decano de la Facultad de Medicina de la 
UCC. ;

Facultad DE Medicina

Desde esta Unidad Académica se comenzó' 
con un nuevo plan curricular en el año 1999, el 
que presenta tres grandes etapas: en la primera, 
el centro de estudio es la Biología Flumana, la se
gunda presenta 4 áreas bien definidas: Departa
mento Médico-Quirúrgico, Materno Infantil, Sa
lud Pública y Salud Mental. Por último, se desa
rrolla el internado rotatorio, constituido por cua
tro seminarios: Clínica Médica, Cirugía, Pediatría 
y Tocoginecología.

Estos cambios son los que permitieron a la Fa
cultad acreditar en primera instancia frente a la 

. Comisión Nacional de Acreditación y Evaluación 
Universitaria (CONEAU).

Esta breve reseña nos introduce en la nueva 
etapa a la que se enfrenta la Facultad, que es la de 
evaluación y seguimiento de sus graduados fren
te al cambio curricular. A septiembre del año 
2002, de los 57 graduados correspondientes a la 
Promoción 2001 (a 7 meses de su graduación), 
se puede ver que: 7 médicos están realizando ac
tividades varias, 49 ya trabajan como médicos 
(de los que el 92% lo hace en cargos ganados 
por concurso en distintas instituciones municipa
les, provinciales y nacionales de régimen estatal o 
privado, y el 8% en concurrencia sin concurso). 
Estos resultados son alentadores, puesto que son 
muy positivos de cara al contexto que enfrenta el 
país.

Jornada de Oración 
Ignaciana para 
docentes y 
administrativos

El pasado sábado 5 de octubre, en la 
Casa del Divino Amor, se llevó a cabo es
ta jornada, una propuesta del Área Pasto
ral de la UCC destinada á compartir un 
espacio para la reflexión y el encuentro 
personal con Dios siguiendo los princi
pios de la espiritualidad de San Ignacio. 
La misma estuvo a cargo del P. Carlos Ví- 
gil Ávalos S.J.

Para obtener información sobre esta 
jornada o sobre otras actividades del Área 
dé Pastoral de la UCC, dirigirse a Cristina 
Etchegorry (pastoral@uccor.edu.ar, tel.: 
498000 int. 407, Facultad de Ciencias 
Económicas y de Adrninistración, de lu
nes a viernes de 15 a 19 hs.).

í

mailto:pastoral@uccor.edu.ar
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Antiguos. íAlumhos

^ tanz^ütbde ili:

I
I El Departamento de Antiguos Alumnos;] 
i de la Universidad Católica de Córdoba in-1 
I vita a todos los egresados a participar del 
I Primer Encuentro Nacional de Antiguos 
i Alumnos, que se llevará a cabo el 26 y 27 
i de octubre en el Campus de la Universi-"

PROETICA
GESTION ETICA EMPRESARIA;

El pasado 8 de octubre, en el Auditorio 
Diego de Torres, se llevó a cabo la pre
sentación de “PROETICA” y del libro rea
lizado por Gustavo Morello S.J. y Martín 
González Allende titulado “Ética empresa
rial. Aproximaciones conceptuales y apli
caciones prácticas.”

dad.
i Dicho encuentro constituye un verda- 
í dero hito en el proyecto de desarrollo ins- j 
titucional de la UCC, ya que iniciará un ca-1 
nal de vinculación permanente con todos 
sus graduados que superan los 17.000 

i profesionales, dispersos por Argentina y 
el mundo.

, Durante el Encuentro, los participantes 
recibirán información sobre los grandes I 
proyectos en desarrollo y las actividades i 
que realiza cada una de las áreas y Unida
des Académicas. Habrá un espacio de.for-1 
mación y de renovación de aquello que i 

í constituye la misión de quienes son parte i 
de lá Universidad: "ser personas de cien- j 
cia, conciencia y compromiso". Será tam- j 
bién una" oportunidad para intercambiar 
ideas y experiencias, además de la alegría ’ 
propia de estos acontecimientos en los! 
que cada uno encuentra a los compañeros i 
de estudio de su promoción.

Deberán confirmar la asistencia al En-1 
cuentro a la mayor brevedad posible para ¡ 
poder estimar la cantidad de egresados ! 
que asistirán. Para la inscripción deberán 
comunicarse a;
• Tel: (0351) 410 0555 

Tel: (0351) 493 8005
• E-mail: asiaucc@uccor.edu.ar, con sus | 

datos personales (nombre y apellido, 
DNI, carrera y promoción, domicilio,

" teléfono, e-mail y datos laborales).
• Pag. web; www.uccor.edu.ar
• Portal Unive'rsia 

http://www.universia.com.ar
I • Personalmente en la sede de la Univer- 
- sidad del centro: Obispo Trejo 323 o en | 

el Departamento de Antiguos Alumnos. ¡
El valor de la tarjeta para asistir al En-1 

cuentro es de $30; incluye el almuerzo y la 
cena del día sábado 26 de octubre. Po
drán efectuar el pago de la tarjeta el mis- j 

í mo día del Encuentro (de 9 a 11 hs) o por I 
adelantado en la oficina del Departamento í 
de Antiguos Alumnos. Solicitamos que se 1 
efectúe por adelantado para hacer efectiva 
la confirmación de la asistencia.

Durante el acto, al que asistieron más. 
de 200 personas, hicieron uso de la pala
bra el P. Rector, Miguel Petty, y el coordi
nador de PROETICA, Gustavo Morello. 
Cabe recordar que PROETICA es una ini
ciativa de la UCC destinada a la investiga
ción, el asesoramiento y la puesta en 
marcha de prácticas empresariales só- 
cialmente responsables, del que toman 
parte un equipo multidisciplinario de jó
venes profesionales de la UCC.'

i

Gustavo Morello S. J., coordinador de 
PROETICA, durante .su discurso.

;

Convenio entre la UCC 

y la British School
, "dictadfí

ti

Este convenio brindará a alumnos, do
centes y personal no docente de la UCC la 
posibilidad de aprender o perfeccionar su 
inglés con aranceles convenientes. De
pendiendo de la modalidad elegida, el 
alumno tendrá acceso a bonificaciones de 
más del 50% para preparar él-examen in
ternacional TOEFL, que los habilita a prp^- 
segui.r los estudios de grado y postgrado 
en el exterior.

El dictado será de tres horas semana- 
les, más horas de consulta y apoyo infor
mático, y para su cursado podrá elegirse 
entre el Campus de la UCC, “British Ce
rro” (Roque Funes 1115, cerro@british- 
school.com.ar,) o British Nueva Córdoba 
(Poeta Lugones 494,.nuevacordoba@bri- 
tish-schQpl.com.ar,). Para mayor infor-; 
mación comunicarse al teléfono;4682318.

mailto:asiaucc@uccor.edu.ar
http://www.uccor.edu.ar
http://www.universia.com.ar
mailto:cerro@british-school.com.ar
mailto:cerro@british-school.com.ar
mailto:nuevacordoba@bri-tish-schQpl.com.ar
mailto:nuevacordoba@bri-tish-schQpl.com.ar
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Facultad de Ciencias Económicas y de Administración

3er Fpro de
Proyectos de Negocios

¿El próximp 8 y 9 de noviembre ten
drá lugar en ei Auditorio Diego í/e To

cón los intereses académicos en el desa
rrollo de “Planes de Negocios:”, que per
mitan a los alumnos aplicar los conteni
dos teóricos aprendidos a proyectos con
cretos de nuevos emprendimientos, busf 
cando que los mismos puedan convertir^

rrés el Tercer Foro de Proyectos de Ne
gocios, organizado por la Facultad de
Ciencias Económicas y Administración 
de la Universidad Católica de Córdoba, 
desde las Cátedras de Comercialización se en generadores de empresas 

puestos de trábajo.K Economía I// y Proyectos de inver
sión del quinto año de la Licenciatura \ En: :el Foro se presentarán, en sesión

plenariá, los “Planes de Negocios”, desa-en^drninisfración de Empresas y Con
tador Público. rrollados por los alumnos, ante empresa

rios, dirigentes, autoridades-de la ÜCC y 
público en general. Luego de la presenta
ción cada proyecto tendrá su stand en 
una feria para dar más información y pre
cisiones a ios interesados.

El concepto de base para el citado Foro 
Osícohtribuir a un cambio en la orienta-
olón Jaborál de los egresados. Es pOr ello
quekse iba,trabajad o de bomún acuerdo

Secretaría de Pedagogía Universitaria
• Taller de Orientación y Cursos de Apoyo para el In-

Aprendizaje ' CRESO Universitario

El 20 de agosto pasado ha iniciado sus acti- Se ofrece a todos los alumnos que estén fina-vidades el Taller de Orientación y Aprendiza- lizando el sexto año del secundario que deje, el que está a cargo de la Lie. Patricia Bar- seen continuar sus estudios en cualquier Uni-dín, combinando tareas en forma presencial y versidad. En estos cursos se repasan con-I con apoyo on line. El Taller es un servicio ab- ceptos fundamentales de matemática, lec-solutamente gratuito para todos los estu- toescritura, comprensión de textos y técnicasdiantes de esta Universidad que deseen me- de estudio que favorezcan un más seguro yjorar sus niveles de lecto - escritura y resol- f
completo aprendizaje, y sean preparatoriosver sus problemas de aprendizaje. para efectuar los posteriores cursillos de in de Intercambio hasta: . 'Funciona en el aula 12 de la Facultad de Inge- greso. Los cursos se impartirán durante losniería en los siguientes horarios: jueves de meses de octubre, noviembre y diciembre en14 a 18 hs. y lunes de 9 a 13 hs. Esta activi- esta Universidad en horarios de mañana ydad es personalizada y comienza cuando ca- tarde. Este servicio es gratuito.da alumno lo decide. [

'ante 13 años 
anto a nivel de cátedras como en el 
departamento de Intercambio)

Por informes e inscripciones dirigirse a:
Secretaría de Pedagogía Universitaria spu@uccor.edu.ar; spusec@uccor.edu.ar

- 5-.. .................................—■

■-i
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mailto:spu@uccor.edu.ar
mailto:spusec@uccor.edu.ar
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Voluntarios
Municipalidad y de la Agencia Córdoba Cultu
ra, los profesores del G.A.C., de la Facultad de 
Arquitectura, los alumnos proyectistas y nu
meroso público.

La obra se complementa con la propuesta 
de refuncionalización de la sede de la Socie
dad Española de Socorros Mutuos, cuyo pro
yecto los alumnos presentaron a la Comisión 
Directiva.

que conectando los distintos patios de la 
manzana genera un recorrido peatonal- de es
cala urbana, acorde a la magia ambiental de 
Tulumba.

El Sr. Intendente, Dr. Manuel Palomeque, 
en su discurso agradeció el aporte realizado 
por la UCC, que les posibilita contar con una 
meta ambiental deseada, cuyo marco estraté
gico condicionará todas las intervenciones 
incluidas las de mantenimiento.

G.A.C. Gabinete de 
Asistencia a la Comunidad. 
Facultad de Arquitectura

j

Puesta en valor de la manzana principal de 
la Villa del Valle de Tulumba

El pasado 3 de octubre, la Villa cumplió 
199 años de su fundación por real cédula del 
rey Carlos IV de España, y en el marco de tan 
importante conmemoración, las alumnas del 
G.A.C. María José González Paiau, Sofía Ca- 
rrer y Agustina Castel, acompañadas por el 
Prof. Tit. Daniel de la Torre y Prof. Adj. Gabriel 
Bonacossa, presentaron al gobierno munici
pal y a la comunidad el proyecto de puesta en 
valor de la manzana principal.

El trabajo incluye los proyectos edilicios 
para la ampliación de la sede municipal, la re
funcionalización de los edificios del colegio y 
de la antigua casa parroquial, asrcomo de las 
ruinas del antiguo santuario.

Reinaguración del Centro Cultural Municipal 
"Cine Teatro España".

Grupo Voluntario 
Agua de las Piedras

Próxima inauguración de sanitarios
El día 2 de noviembre, los habitantes de la 

Costa del Río Pinto darán formalmente por 
inaugurados ios 18 baños que se construye
ron y reacondicionaron gracias a un proyecto 
financiado por la Fundación Manos Unidas.

Durante 6 meses la comunidad, los volun
tarios, los Arquitectos Daniel, Chiquita, Mar
celo y Mercedes y las Licenciadas Rosario, 
Mercedes y Valeria de la Facultad de Ciencias 
Químicas, aportaron todo de sí para que este 
proyecto de construcción de baños llegue a su 
fin, y permita brindar mejores condiciones de 
vida a los habitantes del lugar.

La P.V.U. hizo su estreno
El día 15 de septiembre se realizó la insta

lación de una bomba de agua y las tuberías 
para alimentación de dos casas que se en
cuentran en la zona de Altos del Chañar. La 
instalación es una respuesta a la labor que ha
ce dos años viene realizando el grupo en dicha 
zona y la asistencia técnica fue realizada por el 
Padre Miguel Petty S.J., junto a la colabora
ción del voluntario Pablo Beltramo.

La acción de los voluntarios consistió, en 
conseguir la mutua cooperación entre ambas 
familias para lograr la realización de la obra, 
mediante múltiples visitas á' dichas familias, 
para que por medio de lis.charlas se pudieran 
poner de acuerdo al momento de realizar la 

j obra, que consistió en la colocación de una 
I bomba a motor a explosión que fue donada 

por un familiar de los beneficiados; también 
se colocó un tanque con capacidad de 1^000 li
tros para proveer agua a ambas casas y unos 
200 metros de caños para comunicarlas.

Con motivo de esta ocasión quedó consti- 
¡ tuido el grupo RVU., “Plomeros Voluntarios 
j Unidos”, quienes serán los responsables de la 

construcción y realización de nuevos proyec
tos de plomería y colocación de redes de . 
agua.

El pasado 28 de setiembre, en la ciudad de 
Deán Funes, el Intendente, Sr. Alejandro Teijei- 
ro inauguró la primera etapa deí centro cultu
ral, conforme al proyecto arquitectónico ela- 
boradp por los alumnos del G.A.C. Martín de 
la Roza, Alvaro Forner, Matías Sánchez y Mar
celo Carrara, bajo la conducción del Prof. Tit. 
Arq. Daniel de la Torre, Prof. Adj. Gabriel Bo
nacossa y el Arq.. Marcelo Favro.

El antiguo cine teatro, construido en los 
primeros años del siglo pasado, posee un al
to valor como patrimonio arquitectónico-cul- 
tural, y en las últimas décadas había dejado de 
funcionar, siendo su último destino el de fábri
ca.

Flabiéndose terminado la primera etapa 
que posibilita su plena habilitación como cen
tro cultural, se realizó al acto inaugural asis
tiendo además de todas las autoridades de la

La propuesta fue asesorada por los Arq. 
FredyGuidi y Arqta. Chiquita Giordano de Avi
la, miembro del VUCC, y tiene como idea ge
neradora la creación de un sistema peatonal,

XIII Encuentro Centro REDUC
“Estado de la Investigación 

Educativa en Argentina”
El Centro Reduc UCC y la Red Nacional 

de Centros Asociados a Reduc, en cumpli
miento de sus funciones específicas, con
voca nuevamente este año para los días 7 y 
8 de noviembre próximos al XIII Encuentro 
Anual referido al Estado de la Investigación 
Educativa en Argentina.

Con el propósito de hacer aportes que 
colaboren a rescatar el verdadero sentido 
de la educación en una Argentina en crisis, 
y teniendo en cuenta lo expresado por los 
participantes en la Reunión Plenaria del XI 
Encuentro Reduc 2001, el tema central del 
“XIII Encuentro” se refiere a "La escuela ar
gentina y la educación en valores".

Los objetivos se orientan a la apertura de 
un espacio para posibilitar su análisis de 
manera conjunta, escuchar el pensamiento

de quienes han avanzado en estas reflexio
nes, iniciar nuevas investigaciones, formu
lar recomendaciones y fortalecer los víncu- i 
los entre investigadores y actores del siste- J 
ma educativo.

Participan habitualmente de estos ya tra
dicionales encuentros aproximadamente 
100 personas, entre docentes e investiga
dores. En los mismos se presenta un nú
mero considerable de documentos que son 
analizados en comisiones de trabajo, propi
ciando el diálogo entre sus autores. En es
te momento se cuenta con 30 ponencias 
inscriptas provenientes de diversas univer
sidades de nuestro país.

Las inscripciones podrán realizarse a 
través de correo electrónico (reduc@ucco- 
r.edu.ar) o telefónicamente al 4212210.

“Hágase la luz”
A la ex - escuela de Ongamira, cedida en 

comodato al Grupo Voluntario para que oficie 
dfi' centro comunitario de lá zona, le quedan 
pocos días de oscuridad, ya qüe gracias al . 
aporte de las familias^de la zona se le éstá ha
ciendo toda la instalación eléctrica, además de 
los revoques necesarios para posibilitar un 
uso adecuado de sus instalaciones. Agradece-, 
mos la colaboración de la Estancia Dos Lu- 

j ñas, que donó gran cantidad de vajilla quéfor- 
mará parte de los muebles que recuperará la 

. escuela. '

1

í

mailto:reduc@ucco-r.edu.ar
mailto:reduc@ucco-r.edu.ar


Noticias UCC 7

m^iana El 2002 en
materia deportiva en la UCG¿Qué es la semana ignaciana?

Es una semana en la que celebramos nues
tra identidad ligada a la espiritualidad de Igna
cio de Loyola, quien trazó un camino espiritual 
de compromiso con'el Reino en el mundo que 
nos toca vivir. Fue noble, vagabundo, peregri
no, estudiante, compañero, sacerdote, funda
dor... Esencialmente un hombre comprometi
do con su tiempo y su gente, enfocando su 
accionar en hacer siempre más y mejor para 
los otros.

El 2002 fue un año muy importante en materia deportiva en la UCC, ya que se rea
lizaron aportes muy importantes para la consolidación de esta área. A continuación, y 
a modo de invitación para el año 2003, una breve reseña de lo realizado.

Durante el año 2002, el Área de Deportes 
de la UCC desarrolló un importante creci
miento, el que fue posible gracias al cons
tante impulso de los alumnos y la colabora
ción brindada por las autoridades dei Área y 
de toda ia Universidad.

El evento más importante realizado fue 
ias 9- Olimpíadas Nacionales y 3° Interna

cionales de Universidades Católicas,-lleva
das a cabo entre los días 5 y 7.de setiem
bre, donde se disputaron con total normali
dad una importante cantidad de actividades 
y disciplinas, logrando la UCC un desempe
ño más que importante. A continuación, se 
detalla la actividad llevada adelante. en cada 
una de las áreas:

¿Por qué esta semana?
La fiesta de San Ignacio de Loyola se cele

bra el 31 de julio (aniversario de su muerte), 
pero en la Universidad elegimos recordarlo co
mo uno de los nuestros, como un estudiante, 
y por eso lo hacemos el 1 de octubre, día en 
que Ignacio comenzó sus estudios en la Uni
versidad de París. Cañón se conformó el equipo de la UCC, 

disputando las Olimpíadas Provinciales y 
las Nacionales, destacándose el segundo 
puesto obtenido en estas últimas. Actual
mente el equipo está preparándose para 
el año 2003, en el cuaf buscará participar 
de la Liga B de la Asociación Cordobesa.

¿Cuáles fueron las actividades?
Lunes 23 de setiembre; apertura con el Co- i 
ro de la UCC. (Bar del Campus). i
Martes 24 de setiembre: “Cinco desafíos de 
una Iglesia posible”, charla a cargo del P 
Alejandro Mingo. (Instituto de Investiga
ción de Ciencia Política).
Jueves 26 de setiembre: “Recrear la Igle
sia”, taller coordinado por Cristina Etche- j 
gorry. (Instituto de Investigación de Ciencia 
Política).
Viernes 27 de setiembre: presentación de 
“Ignacio: discernimiento y compromiso”, 
por los integrantes del Grupo de Universita
rios Ignacianos. Misa de cierre. (Capilla del 
Campus). j

¿Por qué elegimos la situación de la Iglesia 
como tema? .

- Ignacio vivió erílós turbulentos tiempos de 
la Reforma. La Iglesia atravesaba un momen
to de desprestigio y división. Se la acusaba de j 
haber olvidado el mensaje evangélico y profe
sar una fe dogmática y sin obras, lejos de la 
gente común y sus necesidades. Frente a esa 
realidad Lutero denunció la situación y decidió 
marchar por otro camino; Erasmo escribió crí
ticas brillantes y profundas pero nadie sabía si 
era protestante o seguía en la Iglesia. Ignacio 
prefirió cambiarla desde adentro: se puso al 
servicio del Papa y sembró la semilla de la or
den que encabezaría la Contrarreforma. La 
Iglesia cambió de a poco, desde dentro, con el 
aporte de Ignacio y muchos otros que se juga
ron por lo que creían y fueron volviendo al 
mensaje evangélico y a la vida de la gente.

No hace falta decir que hoy nuestra Iglesia 
se enfrenta a numerosos desafíos que exigen 
cristianos comprometidos en su reconstruc
ción, que es a la vez la construcción de un 
mundo más justo, sin excluidos y sin privile
giados, en definitiva, cristianos comprometi
dos con el Reino. Por eso la propuesta de es
ta semana ignaciana gira en torno a la reflexión 
sobre los desafíos que enfrentamos como 
Iglesia y a trabajar juntos en pensar activa
mente Corpo construirla desde nuestros hace- 
res y saberes.

-'zMÚ

Durante el 2002 se participó en la Liga 
del Interior, organizada por la Unión Cor
dobesa de Rugby, no podiendo clasificar 
para las semifinales. De todas formas, el 
resultado obtenido es muy bueno, ya que 
en el Seven Oficial de la Unión, obtuvi
mos la Copa de Plata al ganar la rueda de 
perdedores (cabe destacar que en este 
torneo participaron todos los clubes de 
primera). El fin de semana del 12 de oc
tubre los integrantes del equipo viajaron 
a Santiago del Estero para disputar una 
serie de amistosos.

Básquet
Se conformó un equipo para participar 

de un mini torneo en el CENARD (Buenos 
Aires), y a partir de allí se comenzó a ges
tar el equipo que participaría en las Olim
píadas Nacionales,-en las cuales fue la 
sorpresa del evento al obtener el segundo 
puesto. Próximamente disputarán una se
rie de encuentros contra el Instituto Uni
versitario Aeronáutico y el Profesorado 
San Miguel.

Fúlffl
Este año el plantel de la Universidad se 

duplicó, formado ahora por más de 30 ju
gadores. Se participó de las Olimpíadas 
de Universidades Católicas, obteniendo el 
2® puesto. También se presentó el equipo 
en las Olimpíadas Provinciales, en la cual 
participaron todas las instituciones de 
Córdoba, obteniendo el 4^ puesto. Actual
mente se está disputando el Primer Tor
neo de Fútbol Interuniversitario, en el 
cual se está buscando la clasificación a 
cuartos de final.

Voley
Los integrantes del equipo trabajaron 

muy duro durante todo el año, logrando 
uno de sus objetivos: el primer puesto en 
las Olimpíadas Nacionales. También se 
hicieron cargo del equipo femenino, que 
comenzaron a entrenar y a dirigir en los 
distintos eventos. Próximamente disputa
rán una serie de encuentros contra el Ins
tituto Universitario Aeronáutico y el Pro
fesorado San Miguel.Con la conducción de la Prof. Trinidad
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Facultad de Derecho y 
Ciencias Sociales: 

Seminario sobre Alberdi

Las cátedras de Historia del Derecho, Derecho 
Romano I y Derecho Romano II organizan el Se
minario "Alberdi y los Cincuenta Años de las Ba
ses". Se dictará durante octubre, los días viernes 
4,11 y 18 (de 19 a 21 hs.)yel sábado 5 (de 10 a- 
12 hs.).
Se llevará a cabo en el Campus de la UCC, en el 
Salón de Actos de la Facultad de Ciencia Política 
y Relaciones Internacionales.
Las disertaciones estarán a cargo de destacados 
especialistas, tales como Juan C. Ghirardi, Marce
la Aspen, Pedro Yanzi Ferreira, Cristina Filippi, 
Luis M. Zarazaga, OIsen A. Ghirardi, Carlos Páez, 
Javier Giletta y Emilio Baquero Lazcano.

Facultad de Ciencia Política y 
RELAaONES iNTERNAaONALES

Seminario “Agenda Internacional”
Durante los meses de septiembre y octubre se 
realizó un seminario sobre “Agenda Internacional: 
desafíos globales y choques regionales en el nue
vo sistema internacional”, dictado por el Lie. 
Agustín M. Romero y dirigido a los alumnos de la 
Facultad. El Lie. Romero es egresado de la Facul
tad, y actualmente es docente universitario en 
Buenos Aires, y asesor en materia de Seguridad 
Internacional del Ministerio de Defensa. La temá
tica del curso se centró en los siguientes puntos: 
terrorismo, narcotráfico y guerrilla. El conflicto de 
los Balcanes. Oriente Medio. Colombia. El nuevo 
contexto internacional después del 11 de sep
tiembre de 2001.

za en el mes de octubre un seminario sobre “La 
eficacia gubernamental como fuente de legitimi
dad política”, a cargo del Dr. J. Emilio Graglia, 
egresado de esta casa. Los temas tratados duran
te su desarrollo son: Administración y Políticas 
Públicas. La Reforma Administrativa como un 
proceso complejo. Reforma orgánica y funcional. 
Reforma burocrática. Apertura a la sociedad.

Panel “Tratado residuos nucleares Argentina - 
Australia”
El pasado día 7 de octubre visitaron la Facultad T 
los Diputados Nacionales Luis Molinari Romero y 
Teresa Foglia, integrantes de la Comisión de Rela
ciones Exteriores, quienes participaron de un pa- ^ 

i nel dirigido a alumnos y docentes, conjuntamen- 
I te con los profesores que intervinieron en la ela- 
! boración del informe, Viviana Inés Arias, José Da

niel Godoy y Nelson Daniel Marcionni, así como 
Hugo Roberto Martín, destacado Físico y Asesor j 
Científico de la Comisión Nacional de Energía Ató
mica.

i denominará "Entropía, resistencia y posibilidad". 
I Se llevará a cabo entre los días 31 de octubre y 4 
j de noviembre y estará destinado a estudiantes 
I avanzados y graduados en Arquitectura, Diseño 
¡ Industrial y diseñadores en general.

Tercer concierto del ciclo coral
En el Auditorio Diego de Torres, el 17 de octubre 

I se desarrolló el tercer concierto coral organizado 
por nuestra Facultad. Actuaron además el Coro de 
Cámara de la Provincia de Córdoba y el Coro de 
Niños de la Municipalidad de nuestra ciudad.

Disertación de Adrián Luchini
El pasado 18 de octubre disertó el Arq. Adrián Lu
chini, egresado de nuestra Universidad y Master 
of Architecture, Harvard University, 1985. Su im
portante trayectoria y actividad docente de alta je
rarquía, constituye una importante posibilidad de 
aproximación a su labor para nuestros alumnos y 
profesores.

Conferencias y Paneles
El “Quinto Curso de Postgrado y Complementa- 
ción Profesional Recuperación del Patrimonio 
Cultural y Natural” llevó a cabo las siguientes ac
tividades:
- Conferencia de la Prof. Arq. Marta Deltrozzo, "La 

Plaza en Latinoamérica", el día viernes 4 de oc
tubre de 2002.

- Panel Interdisciplinario conformado por Biol. Li
liana Arguello, Arq. Juan Pablo Orozco, Lie. Die
go Fonti y Prof. Ana María Luque, "Una Visión 
de la Plaza...", el día viernes 18 de octubre de 
2002.

Facultad de Ciencias Químicas

- Se está dictando el curso de póstgrado "Desa
rrollo Molecular y Celular de la Patogenecidad 
Bacteriana" bajo la dirección de el Bioq. César 
Eynard y la Bioq. María del Rosario Rollan, pro
fesores de la Cátedra de Baéteriología de la Ca
rrera de Bioquímica de la [^acuitad de Ciencias 
Químicas. A este curso están asistiendo 40 Bio
químicos de la ciudad de Córdoba y del interior 
de la provincia.

- La Dra. Monserrat Agut, en el marco de su visi
ta a nuestra Universidad, brindó una conferen
cia sobre "Micotoxinas, métodos de detección y 
su incidencia en la alimentación”, dirigida a pro
fesionales relacionados con la industria de la ali
mentación, alumnos de la Maestría en Tecnolo
gía de los Alimentos y alumnos del grado.

- El pasado 4 de octubre se realizó un panel inter
disciplinario sobre "Aspectos legales relaciona
dos con la profesión farmacéutica". Por tal mo
tivo visitaron nuestra Facultad el Farm. Enrique 
Roca, Presidente del Colegio de Farrr 
de la Provincia de Córdoba y el Farm 
sio, representando a la Dirección de 
de la Provincia de Córdoba. Esta ac 
una más de las organizadas por la C 
Legislación Farmacéutica, con el obje' 
riorizar a los alumnos del último año d 
ra de los diferentes aspectos que conr 
ejercicio profesional.

Facultad de Arquitectura

Curso sobre Patologías de 
la Construcción
El Instituto de Tecnología de la Facultad de Arqui
tectura ha dictado el primer módulo del “Curso de 
Diseño Tecnológico y Patologías de la Construc
ción”. El mismo se ha desarrollado desde el 24 
de agosto al 14 de septiembre pasados, con un 

. total de 32 horas reloj. La coordinación del curso 
estuvo a cargo del Profesor Arquitecto Guillermo 
Bodenbender, Director del Instituto de Tecnología. 
Como panelistas, se contó el Arquitecto Celso 
Qmar Pizzi (especialista en Patologías de la Cons
trucción), el Arquitecto Dante A. Pipa (docente de 
esta Facultad e investigador del CONICET), la Ar- 
quitecta María de las Mercedes Gaitán (docente y 
miembro del Instituto), y el Arq. Alejandro Asbert, 
junto a todo el equipo de trabajo del Instituto de 
Tecnología.
La numerosa concurrencia superó las expectati
vas, con más de cien asistentes entre profesiona
les de la construcción, y alumnos avanzados de 
las distintas Facultades de Arquitectura dé Córdo
ba.
Este primer módulo del curso tuvo como princi
pal objetivo el iniciar un camino de profundización 
en el diseño tecnológico integral, motivando al 
estudio profundo de los materiales de construc
ción Jos procesos y a la investigación tecnológi
ca. '
Cabe destacar que el Instituto de Tecnología, den
tro de la Facultad de Arquitectura, tiene como ob
jetivo principal promover el conocimiento de las 
tecnologías de construcción, sus materiales, téc
nicas y procesos. Su accionar se aplica a la coor
dinación del área técnica de la Facultad y sus cá
tedras, a la promoción de investigaciones, a cur
sos de grado y postgrado, a la elaboración de ma
terial de estudio y todas aquellas acciones ten
dientes a aumentar y mejorar el conocimiento, en 
un marco de valores culturales y .sociales donde 
debe insertarse.

Seminario - Taller sobre los nuevos escenarios 
de proyecto
El mismo está dirigido por el Arquitecto Fernando 
Diez (Director Editorial de la Revista Summa) y se

Seminario “Una mirada argentina al conflicto 
de Medio Oriente”
Comenzó el 23 de septiembre pasado el Semina
rio “Una mirada argentina al conflicto de Medio 
Oriente”, dictado por el Lie. Emilio Alejandro Ru- 
fail. Licenciado en Relaciones Internacionales por 
esta Facultad y es actualmente Consultor en Rela
ciones Internacionales, especializado en Medio 
Oriente y África del Norte, en el Ministerio de Re
laciones Exteriores, Comercio Internacional y Cul
to.
El temario desarrollado fue: “Delimitación geográ
fica del Medio Oriente. Antecedentes históricos 
del conflicto. El proceso de paz. Los otros conflic
tos regionales. La violencia como forma de ac
ción política”.

Seminario “Oratoria de los Partidos Políticos”
Durante la segunda quincena de octubre, el Dr. Al
fredo Eduardo Mooney, ex Profesor y Decano de 
esta Facultad, dictará un seminario sobre Oratoria 
de los Partidos Políticos Argentinos. El curso des
taca los siguientes puntos: La palabra hablada y la 
palabra escrita en la formación pedagógica argen
tina. La alfabetización de los inmigrantes. Oratoria 
y retórica. Los egresados en Ciencia Política y Re
laciones Internacionales y el uso de la palabra es
crita y hablada. Los partidos políticos argentinos 
y su oratoria respectiva.

Seminario. “La eficacia gubernamental como 
fuente de legitimidad política”
Dirigido a los estudiantes de la Facultad, se reali-
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